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Игорь Ракша. "Тяжелое детство и деревянные игрушки
вдохновляют на подвиг"

Ракша Игорь Рафаэльевич - председатель благотворительного фонда «Золотое детство»

Я родился в семье преподавателей Тюменских ВУЗов. Все детство с интересом занимался школьными уроками,
участвовал во внеклассных мероприятиях. После окончания школы я поступил в ТГУ. У меня была
комсомольская студенческая жизнь, которая затягивала своей активной жизненной позицией. Жаль, что сейчас у
наших детей этого нет, а раньше у нас была идейность, духовность, что осталось с нами на всю жизнь. Помню,
как в 8 классе торговал рыбками и червячками на рынке, умудрялся зарабатывать какие-то деньги. Став
постарше, я кассеты переписывал - никогда не сидел на шее у родителей. И я бы пожелал многим родителям
побольше ответственности на детей перекладывать. Тяжелое детство и деревянные игрушки больше
вдохновляют на подвиг. Двоюродный брат моего папы - Юрий Гуляев, известный советский исполнитель,
поэтому мы организуем конкурсы, посвященные его имени, хотя видел я его только однажды. Я бы хотел, чтобы
молодежь знала имена великих земляков, а не только в творчестве Димы Билана и Филиппа Киркорова
разбиралась. 

Какие у вас были увлечения, какие предметы нравились?

В школе любимый предмет – математика. Все детство увлекался техникой, занимались с папой техническим
моделированием. Родители меня отдавали на рисование, эстетическое воспитание, конечно, было полезным, но
техника была для меня гораздо интереснее. Эти увлечения детства дают о себе знать и сегодня – я руковожу
компанией «Русская ювелирная сеть», занимаюсь брендом «Техномир», как мне кажется, очень успешно. Кроме
этого, я председатель благотворительного фонда и этой деятельности я посвящаю очень много времени. Я
занимаюсь благотворительностью для того, чтобы наши дети жили в достойной стране. Я вижу проблемы и
возможности их решения, поэтому мне хочется помогать людям, чиновникам, администрации, тем, кто отвечает
за достойное будущее наших детей. С помощью фонда «Золотое детство» мы меняем отличные оценки
школьников на подарки, этой акции уже 10 лет, тысячам детей поменяли свои пятерки. Сейчас перед нами стоит
очень ответственная миссия возрождения Благовещенского собора, я надеюсь, что минимальный толк от нас
будет. Но еще важнее вложить детям искорку любви к родине, патриотизм – это лучшее, что может случиться в
детстве. Нам помогает Тобольская митрополия, мы возим детей в Кремль, они там ночуют, общаются с
Владыкой. Дети могут познакомиться с историческими и духовными ценностями, побывать в ризнице, которую
всем посетителям не показывают. Мы хотим детям показать те духовные ценности, на которых были воспитаны
сами. Также нам помогают все силовые структуры – прокуратура Тюменской области, МДВ, УВД, Управление
наркоконтроля, МЧС. Другое направление работы фонда – помощь ветеранам. Фонд «Золотое детство» уже
более 10 лет помогает ветеранам.  Мы устраиваем концерты, мероприятия, и я хочу, чтобы в ДК «Строитель»
появился резерв на один ряд для тюменских школьников. Детям нужно видеть нравственный и физический
подвиг ветеранов, когда они поют на сцене песни, частушки. 

Вы сказали, что сотрудничаете с силовыми структурами. Какие акции вы уже провели?

Эта миссия мне выпала как общественному председателю Наркоконтроля. Совместно с Фондом мы запустили 
сбор подписей президенту о запрете спайса. Я горжусь тем, что президент услышал просьбы жителей Тюменской 
области и вынес законопроект на рассмотрение в Госдуму. Теперь наша задача довести это дело до принятия



закона. И важно, чтобы это было сделано как можно скорее – каждый день появляется 125 новых наркоманов.
Если наркоконтроль проигрывает эту битву, то надо развязать ему руки, приняв закон. Сейчас такого закона пока
нет. Уже собрано огромное количество подписей, мы надеемся, что общественный резонанс приведет к
принятию закона. Мы должны вспомнить, что во время войны в Афганистане увеличилось в 40 раз производство
героина. Также наркоконтроль победил  в ситуации с кодеиносодержащими веществами, кстати, инициатива тоже
пошла с Тюменской области, сейчас  настало время запретить спайс. Многие родители даже не знают, чем
опасен этот наркотик и как обезопасить своего ребенка. Наша миссия мелкая, небольшая, я понимаю, что есть
благотворительные фонды, которые реализуют глобальные проекты, но лучше делать так, чем не делать вообще
ничего. 

Как вам удается следить за ситуацией в городе и неравнодушно реагировать на происходящее?

Я считаю, что патриотизм, любовь к своей родине – это главное. Не стоит смотреть на Запад, брать в пример
Европу, оттуда пошли вещи, чуждые нашему народу. Страшное разложение общества, гей-парады, их ценности
никак не вяжутся с нашим православием. Поэтому очень важно быть неравнодушным, показывать людям, как
правильно надо поступать, чтобы не допускать развала родины. Сейчас сложный период для нашей страны из-за
наших любимых соседних стран, потому что чем хуже другим, тем лучше им. Колониальные страны – Испания,
Англия, Франция всегда жили за счет чужих ресурсов. И сейчас они снова ищут на ком «попаразитировать», это
видно по Ливии, Египту. Им что, Украина нужна разве? Нет, им нужны ресурсы и мостик в Россию. И чем ты
больше осознаешь, тем больше понимаешь, что как бы ни было грустно, надо действовать. Нельзя оставаться на
месте. Нельзя качать лодку, потому что мы все в лодке «Россия» плывем. За период 20летней перестройки у
людей стерлись ценности. Раньше такая ситуация на Украине и привидеться не могла, а сейчас это стало
реальностью. И наша задача делать маленькие шаги для улучшения жизни, тратить свою энергию ради детей и
родины. Я еще раз повторю: мы должны осознавать, что не надо восхищаться западными ценностями. Все равно
нам придется жить в России, поэтому если мы будем отдавать всю энергию и мощь России, то и она отдаст нам
все. А если мы будет тянуть одеяло в разные стороны, то результат мы получим как в соседних странах. 

Как, на ваш взгляд, надо воспитывать детей, чтобы в будущем сформировать сознательное общество?

Совет родителям: поменьше при детях восхищайтесь западной жизнью, рассказывайте побольше о нашей
культуре и ценностях. Современные дети лучше знают историю Запада, чем свою собственную. Мы везде
ездили, все смотрели, а вот по России не путешествовали – тут комары, грязно, комфорта мало и сервис плохой.
А как он станет лучше, если все турпотоки уходят за рубеж? Сейчас у родителей есть шанс помочь себе в
воспитании детей, когда все станут ездить по историческим и духовным ценностям России. Отечественные
курорты ничем не хуже, а сервис всегда можно улучшить. Кроме этого, у меня есть знакомые, которые
категорически убирают из дома телевизоры и вместо этого слушают радио, читают книги. Я до этого еще не
дошел, но мы с детьми в кинотеатры не ходим, дурацкие боевики не смотрим. Вместо этого мы лучше на
рыбалку съездим, грибы пособираем на природе. А если смотрим фильм, то это будет патриотическое кино –
«Кортик», «Республика ШКиД», дети счастливы, им очень нравятся такие фильмы. Пусть родители воспитывают
детей на советских ценностях, на которых мы были воспитаны. Нужно подальше отодвигать детей от
пропаганды, льющейся из телевизора и интернета. Если бы у нас существовала жесткая цензура, то и с
воспитанием детей было бы проще. По крайней мере, мы бы смогли контролировать социальные сети. 

Честно говоря, про депутатство я никогда не думал, но несколько лет назад друзья меня пригласили в партию 
«Правое дело». В то время она мне особо импонировала по взглядам, потому что там собрались все молодые 
предприниматели, которые реально могли горы свернуть и что-то изменить в нашей жизни. Но наступает 
разочарование во всем, оно наступило после выступления лидеров партии о том, что они страну спасли. А я 
знаю, что это не так, они не спасли страну, а разворовали ее. Чубайс представитель Федеральной резервной 
систем. Гайдар – выходец из Америки. Они завели технологии под развал страны. И получается, я попал в 
партию, которая ответственна за развал страны. Я видел, что звучат одни слова, а действий никаких нет. 
Поэтому я обратил внимание на либерал-демократов. Их политика мне была всегда близка, хотя раньше я не 
воспринимал всерьез их лидера. Но когда я начал вчитываться в его слова, следить за его действиями, пришел к 
выводу, что он кардинальный правдоруб. Он хочет казаться простым мужиком, рассчитывает на массы, но все



его слова являются предсказанием.  Все вещи, которые он озвучивал, сбылись. Но когда мне предложили
возглавить партию в Тюмени, я сначала был в ужасе от этого предложения, а потом подумал -  а почему бы и
нет? Я не готов быть заодно с теми, кто ответственен за развал СССР. А ЛДПР – это самая древняя партия в
стране, лучше буду я вместе с ней, чем с теми, кто на Болотной на американские деньги пытаются раскачать
нашу государственную систему.  Как следствие, я ушел в городскую думу, и теперь я вижу, что к нашему мнению
не только прислушиваются, но иногда вообще в ужасе бывают от того, что мы говорим. Мы теперь стали
озвучивать все проблемы, и в думе стало не скучно. Стало кому-то весело, а кому-то грустно. Сейчас многие
чиновники более ответственно относятся к своей работе, готовятся к заседаниям. Я бы не хотел, чтобы мои
действия депутата путали с действиями председателя благотворительного фонда «Золотое детство», так как это
совершенно разные вещи. Благотворительность – это моя жизненная позиция отца по отношению к детям, а
партийная позиция обусловлена чувством страха и волнения за будущее наших детей. Я стараюсь никогда не
смешивать акции фонда с деятельностью ЛДПР, не надо, чтобы дети участвовали в политике. Они и так,
бедненькие, загружены этой ересью, которая льется из телевизоров, интернета и наших улиц, поэтому пусть их
головка будет чистенькая. Это параллельные линии деятельности. Единственный раз я использовал депутатский
ресурс при подготовке к конкурсу по возрождению собора. Все чиновники откликнулись на просьбу о помощи в
организации, и мы оперативно запустили этот проект.  

Расскажите о себе как об отце, как вы воспитываете детей, какие в вашей семье есть особенные
традиции?

Я спрашивал у владыки Димитрия, что делать, если подросток плохо слушает родителей. Сейчас же есть
ювенальная юстиция, когда ребенок может подать в суд на родителей, пожаловаться, что его плохо
воспитывают. Как быть? Он ответил, что даже в Библии написано, что если ребенок не слушается, то его надо
наказывать, а наказ – это учение. Это нормальный процесс. В царской Руси всех драли розгами, кто плохой
вырос? Тогда дети наоборот были благодарны родителям за то, что на путь их верных наставили. Рассмотрим
другую ситуацию, когда существует ювенальная юстиция и у ребенка есть возможность подать в суд на
родителей. В этом случае родители может только «в уши дуть». Но если ребенок «отмороженный», то это
бесполезно. Все равно надо пройти период преступления и наказания, чтобы ребенок знал, какие будут
последствия его поступков. Нельзя, чтобы у детей была демократия, но не было ответственности. Вот и
получается, что в Америке у детей нет никаких ценностей, они приходят в школу с ружьем, потому что никого не
уважают.  И нам пытаются насильно в Россию затащить эту гадость. Надо драть детей, чтобы они любили и
уважали своих родителей, но, конечно, в том случае, если дети накосячили. А если они добрые, умные,
послушные – то тут только пряником воспитывать. Понятно, что это все идет из Европы, там много геев, потому
что им надо ограничить рождаемость. Но для России эти меры неприменимы! Поэтому я советую всем
родителям побольше уделять внимания друг другу, заботиться о детях. Если не распускать и не расхолаживать
их, то они всегда адекватные будут. 

А много ли вы времени проводите в кругу семьи?

Много. С детьми уроки делаем постоянно. 

Каждый день?

Конечно. Уроки делаем и проверяем, это, конечно, тяжело, но с другой стороны и хорошо – я сам могу вспомнить 
математику, азы английского, русского. Не раз в месяц садимся вместе за учебный стол, а гораздо чаще. У нас 
дома есть система, и дети знают, что от нее никогда не деться, придется учиться. Я не тяну их за уши, даю 
возможность все самим делать. Если они не могут сами выучить какой-то предмет, то я никогда не буду за них 
ничего делать, потому что потом могут вырасти паразиты. Я даю возможность учиться, а если не получается, то 
пусть хоть всю ночь мучается, но выучить должен. А я могу показать правильное решение на другом примере. 
Когда ребенок поймет, что за него никто не будет делать задание, тогда он привыкнет всего добиваться 
самостоятельно. Сейчас такое время, когда времени у родителей мало, надо все успеть, попасть на все кружки, а 
уроки делать уже некогда. Когда мама сделает домашнюю работу, когда папа, а ребенок понимает, что 
напрягаться не надо, за тебя может сделать задание кто-нибудь другой. Я эту тему жестко отрубил. Мои дети



понимают, что надо напрягать свой мозг. Мы это проходили, и пришли к выводу, что надо ребенку предоставлять
максимальную самостоятельность. Главное, чтобы паразитом не вырос. 

За тройки ругаете?

Ругаю и за тройки, и за двойки. Мой сынуля, когда был в первом классе, заявил, что не хочет больше учиться в
школе. Я ответил: «Сынок, если не хочешь, то не учись больше, но чем ты будешь заниматься?». Он ответил, что
пойдет работать. «Без образования-то тебя только дворником могут взять на работу». Он согласился. Подметал
все каникулы двор, убирал снег, а выпало его в тот год много. После работы заходил в ЖЭУ, ему там по 10 или
20 рублей платили. Я сказал ему, что содержать его больше не буду, раз он пошел работать и отказался от
учебы. В первый день радостный побежал в магазин с зарплатой, думал, что купит колы, шоколада, но ему
хватило только на булку черного хлеба. К концу каникул сын устал от работы, начал проситься обратно в школу.
Я говорю: «Тебя же не пустят в школу, ты ведь сказал, что уходишь и будешь работать!» Упрашивал, чтобы мы
его обратно в школу отпустили. Накопил денег, купил масло, муку, сахар, напекли с мамой печенье, и отнес в
школу угощать одноклассников. После этого момента парень понял, что в жизни не все коту масленица. Померз
на улице, поубирал двор за небольшие деньги и понял, что лучше работать головой, чем руками. Это очень
действенный метод. 

Сложно ли быть отцом четверых детей?

Когда есть такая мама, то не сложно. У нас мама молодец – и это самое главное. У нас все проблемы решает
мама, как мне кажется. Недавно был день матери, все дети ее поздравляли. Мы с ней вместе воспитываем
детей, вместе ругаем, вместе радуемся их победам. Наша задача в том, чтобы воспитать детей, способных
добиваться всего самостоятельно, своим трудом. 

Что для вас счастье?

Можно ответить банально, что счастье - это когда семья полная чаша, когда все довольны. Но если думать
только об одной семье, то это эгоизм. Счастье же не может быть в отдельно взятом мирке. Счастье – когда все
вокруг позитивно, когда все довольны и имеют какую-то перспективу. Счастье – когда дети превосходят своих
родителей в позитивном уровне развития, когда ты гордишься своими детьми. А как для председателя
благотворительного фонда, счастье, что у нас с каждым годом становится все больше детей, которые приносят
нам свои пятерки. 

С Игорем беседовала Ольга Горлова
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